
L'accord du participe passé 
 

Pour écrire le participe passé du verbe :  

1. on pense d’abord au groupe du verbe (1er = é ; 2ème = i ; 3ème = é, i, u ,s, t ) 

2. si c’est le 3ème groupe, on regarde s’il y a une lettre muette en disant « elle est … »  

3. on regarde l’auxiliaire employé :  

 

1. Le participe passé employé avec AVOIR ne s'accorde pas. 

 

J’ai plongé fini vendu pris fait 

Tu as plongé fini vendu pris fait 

Il a plongé fini vendu pris fait 

Elle a plongé fini vendu pris fait 

Nous avons plongé fini vendu pris fait 

Vous avez plongé fini vendu pris fait 

Ils ont plongé fini vendu pris fait 

Elles ont plongé fini vendu pris fait 

 

2. Le participe passé employé avec ETRE s'accorde avec le sujet. 

 

Je suis allé(e) parti(e) venu(e) assis(e) couvert(e) 

Tu es allé(e) parti(e) venu(e) assis(e) couvert(e) 

Il est allé parti venu assis couvert 

Elle est allée partie venue assise couverte 

Nous sommes allé(e)s parti(e)s venu(e)s assis(es) couvert(e)s 

Vous êtes allé(e)s parti(e)s venu(e)s assis(es) couvert(e)s 

Ils sont allés partis venus assis couverts 

Elles sont allées parties venues assises couvertes 

 

3. Le participe passé employé seul s'accorde avec le nom qu'il accompagne (comme avec être car on 

pourrait dire "il est ..., elle est ..., ils sont .., elles sont ..." 

 

ex : Ses devoirs finis, l'enfant joue.  

→ ils sont finis 

 

un bras cassé         →   il   est  cassé  

une jambe cassée   →  elle  est  cassée  

des bras cassés       →  ils   sont cassés  

des jambes cassées → elles sont cassées  

 

un balcon fleuri       →    il    est fleuri 

une fenêtre fleurie    →  elle   est fleurie 

des balcons fleuris    →  ils   sont fleuris 

des fenêtres fleuries  → elles  sont fleuries 

 

un chien perdu          →   il   est perdu 

une chienne perdue   → elle  est perdue 

des chiens perdus      →  ils  sont perdus 

des chiennes perdues  → elles sont perdues 

 

le poème appris     →   il    est appris 

la leçon apprise     →   elle  est apprise 

les poèmes appris  →   ils  sont appris 

les leçons apprises → elles sont apprises 

 

le feu éteint                 →   il   est éteint 

la flamme éteinte   →  elle  est éteinte 

les feux éteints       →  ils  sont éteints 

les flammes éteintes  → elles sont éteintes 

 

 


